

EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.) — Periodico político y de intereses materiales — (Numeros otros 16 por mes de p.a.)

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. almes En los demas puntos 5 > trimestre Fuera de España... 15 > >	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDO LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis publicándose, un juicio crítico si se juzga conveniente.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

Asma, «Cigarrillos del Dr. Climent,» Véase la 3.ª plana.

BAICO HISPANO-COLONIAL.

CONVERSION DE LAS DEUDAS DE CUBA.

Anuncio.

Acordado por Real Decreto de 19 de Noviembre último la conversión en *Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba*, emisión de 1886, de los valores representativos de las Deudas de la Isla de Cuba, creadas en 1878, 1880 y 1882, e ha señalado por la Instrucción de 26 de este mes, publicada en la Gaceta del siguiente 27, que las diversas Deudas llamadas á la conversión, deben presentarse.

Las *Obligaciones de Aduanas* de 1878, en casa del Sr. D. C. Goguel en Paris.

Los *Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba*, emisión de 1880, en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en el Hispano-Colonial, en Barcelona; en casa de los Sres. Delegados del mismo en Provincias y en Paris en el Banco de Paris y de los Países Bajos.

Las *Anualidades* de 1882, en la Dirección General de Hacienda del Ministerio de Ultramar, en Madrid, en las Secciones de la Comisión General de Hacienda de España en Paris y Londres.

La Deuda amortizable del 4 y 3^o, en la Dirección general de Hacienda del Ministerio de Ultramar.

El plazo para solicitar la conversión empieza el día 1.º de Diciembre de este año, y termina el día 20 de Febrero de 1887.

Encargada este Banco de las operaciones de conversión de las referidas Deudas, hace público, para conocimiento de los interesados, cumpliendo así lo prevenido en la Regla 9.ª de la Instrucción, que las operaciones referentes á la conversión de las *Obligaciones de Aduanas* de 1878 y *Billetes Hipotecarios* de 1880, se efectuarán, con arreglo á las siguientes formalidades:

1.º Los Titulos se presentarán con el coupon que vence en 1.º de Abril de 1887 y siguientes.

2.º Las *Obligaciones de Aduanas* de 1878 se presentarán en Paris en el domicilio de D. C. Goguel, donde existen los talonarios para comprobar su legitimidad.

3.º Los interesados deberán llenar la factura duplicada, que se facilitará en todos los establecimientos encargados de la conversión.

4.º Comprobada la factura con los valores y estampado y firmado en estos el endoso que previene la Regla 8.ª de la Instrucción, se taladrarán los valores, á presencia del interesado.

5.º En Madrid y Barcelona, donde existen talonarios para comprobar la legitimidad de los Billetes hipotecarios de 1880, se efectuará esta operación por el Banco Hipotecario de España en Madrid, y por el Banco Hispano Colonial en Barcelona.

Los delegados de este Banco en provincias y en Paris remitirán los valores á este Banco para su comprobación, expediendo á los interesados un documento provisional.

6.º El interesado recibirá una factura resguardo en la que se consignen los valores que ha presentado y el número de Billetes de la emisión de 1886, que debe recibir en cambio, así como el residuo por la fracción que resulte.

Los tipos para esta operación serán 106 billetes hipotecarios, emisión de 1886, por 100 obligaciones de Aduanas de 1878 y 104 billetes hipotecarios de 1880.

7.º Las facturas-resguardos que se exidan serán negociables.

8.º La entrega de los títulos definitivos y de los residuos se efectuará á la posible brevedad, á cuyo efecto se harán los oportunos llamamientos. Los interesados ó quienes los representen legalmente ó que por virtud de endoso hayan adquirido los resguardos, deberán presentarlos para recibir los títulos definitivos, suscribiendo en el resguardo el recibí de conformidad, como cancelación de la operación.

9.º El canje de residuos por Títulos definitivos se hará, conforme á las reglas 31, 32 y 33 de la instrucción, en los mismos establecimientos que los expedieron, ó en la Dirección General de Hacienda del Ministerio de Ultramar, presentándolos en cantidad suficiente para que lleguen al valor de uno ó más billetes hipotecarios y renunciando en favor del Estado la fracción que resulte.

Todo lo que de acuerdo del Consejo de Administración se publica para conocimiento general.

Barcelona 30 de Noviembre de 1886. —El secretario general, *Artístides de Artífano*.

Los representantes en Alicante, *Faes hermanos* y compañía.

EL SALTO DEL FRAILE

¿Sabéis por qué á cierto paso del Reusse, bullicioso río, el cual nacido por las cumbres del San Gotardo va á verter sus raudales en el renombradísimo lago de Lucerna, se le distingue con la denominación de «Salto del Fraile?» Pues vereis.

La noche, con sus celajes de sombras, había sorprendido á Marta por las cumbres del San Gotardo, adonde fuera en requerimiento y busca de su padre, como buen pastor desde el amanecer del día, vagante por aquellos sitios á la cabeza de su ganado. Alta de estatura, delicadísima de formas, majestuosa de continente, en medio de la oscuridad, mas que una pebra lugareña, parecía una reina, usando aquí de la palabra reina, según se suele en ocasiones análogas, bien infundadamente por cierto, si hemos de considerar la hermosura como dón del cielo repartido á su capricho entre los humanos, y no como privilegio exclusivo de altas personalidades, sujetas á las groserías de la vida y sus necesidades diarias, cual todos los seres en este miserable planeta nuestro, donde rijen leyes iónicas en la vida y en la muerte de los potentísimos y de los mendigos: de los sabios y de los iguaros,

de los virtuosos y de los pecadores. Pues de haber en aquella hora podido-sela contemplar, no ya á los vivos reflejos del astro diurno recién traspuesto por las cumbres alpinas á los pálidos destellos de la luna en menguante, velada por gases de vapores en condensación, en caraciérase mucho más su hermosura y se la tomara por una divinidad tan prodigiosa como el Hada Verde, bajo cuya custodia y amparo se encuentran las praderas y los bosques, ó por una diosa tan benéfica como Arie, quien se desvive en procurar prósperas y abundantes cosechas á las campesinas suizas y lo cierto es que divagando de un lado para otro, en guisa de oveja descarriada, había perdido Marta el sendero conducente á su hogar y embreadose por tan agrios y abruptos sitios, donde á cada paso surgía ante sus ojos amenaza un abismo. Extenuada defueras por el excesivo ejercicio de aquella correría, iba la infeliz á rendirse á manera de corzo perseguido de cerca por hábil cazador, ó de naufrago juguete de los vientos y de las ondas, cuando de súbito se le apareció, vestido con el sayal de la penitencia, un monje, quien, como verás más adelante, debiendo ser personificación viva de la pureza y de la castidad, era imagen animada de la lujuria y del sensualismo. A su vista, la infeliz lugareña retrocedió espantada. En cambio, el aparecido, no pudo reprimir en sus labios ni ocultar entre las sombras de su artístico, pero siniestro capullon una sonrisa de regocijo, al hallarse frente á frente de Marta.

Sin duda entrambos se conocían de antiguo. Repuesta un tanto del tremendo susto que le causara la presencia de tan extraño personaje, quiso Marta huir á toda carrera, aún con riesgo de despeñarse, pero el monje se apresuró á sujetarla fuertemente por las muñecas, y con voz de trueno exigirla que no se moviera. Comprendiendo Marta lo inútil é infructuosa que debía resultar una lucha cuerpo á cuerpo, acudió á las súplicas. Así exclamó poseída de verdadero pánico:

—¡Compasion, compassion!
—¿Cuándo la tuviste tú de mí, María! dijo con acento de reconcentrada ira el monje.

—¿Qué querías que hiciera, para complaceros, si rotos los lazos con este mundo por vuestras sagradas promesas, nos separa á los dos un abismo? Quien se ofrece en holocausto á su Dios, no debe jamás volver á la tierra los ojos. O aprended, pues, de una vez para siempre, vuestro altísimo ministerio en este mundo, y ahogad en el pecho ese amor sacrílego que por mi desdicha y contra mi propia voluntad he llegado á inspiraros. Dijo Marta, forcejeando para desasirse de las manos del fraile.

—No me convencen tus observaciones, Marta, no me convencen;—replicó éste.—Yo bien sé la imposibilidad material que hay de unirme á tí en santo matrimonio, pero sé á ciencia cierta la posibilidad en cambio que hay de poseer, sino tu corazón, porque ese de seguro pertenece á algún amante feliz, tu hermoso cuerpo tentación continua de mis sentidos y aliciente principal de mis deseos.

Erraste en tus apreciaciones si me has juzgado un santo. El teso sayal que cubre mis carnes, el áspero cilicio que sujeta mi cintura, las rigurosas prácticas del Instituto á orden á que pertenece, en vez de reprimir, avivan con sus privaciones mis eróticos instintos. Desahogado por esta propensión á los gozos de la materia, equivale á estar en un cambio súbito en mi temperamento. Quien ha dotado á las fieras salváticas de instintos de rapina, y á las víboras su veneno, y á las serpientes sus anillos, y á las plantas mismas ponzoñosas, y á los vegetales sus corrosivos, no puede querer diluido el germen de destrucción y de la muerte, que se encuentra en mi pecho este volcán de pasiones en que me consumo y aborrezco. Y no sirve de nada argüir que para sujetarse á las tentaciones de la materia ha dotado Dios al hombre de raciocinio. Cuando las pasiones surgen tormentosas en el pecho, el raciocinio resulta más fragil que la barca de un pescador, víctima de pavoreso naufragio. En vano intentarás, pues, acriminarme de sensual y torpe, cuando por demetado y loco á fuerza de sentir, no soy responsable de mis actos; y en vano, seces de llorar tus ojos, jadeante de suspirar tu pecho, ronca de pedir auxilio tu garganta, fatigados de zaherirme con improperios, anatemas y maldiciones tus labios, intentarás escudarte en tu virginal pureza y en tu cándida inocencia. En guisa de cruz gavilan, gusto yo, antes que de otra cualquier presa de la blanca é inocente paloma, sobre cuyos albos plumajes se destacan mejor los vivos matices de la sangre.

Venturoso como nadie en la tierra consideráranse de haber obtenido por tu propia voluntad lo que en este minuto supremo has de cedermé por fuerza. Pero mis requerimientos amorosos no hallaron en tu corazón más resonancia que los grazidos de las aves en las desiertas y nevadas cumbres de nuestras cordilleras. A mi amor exaltado y frenético quisiste siempre, en tu glacial indiferencia si no el odio más inextinguible; á mis súplicas, el desprecio; á mis lamentos, la burla y la bafa. Y tantas contrariedades no me hicieron desmayar, Marta, en mis propósitos, antes bien resultaron otros tantos estimulantes ó aperitivos propios para abrir mis apetitos carnales. Cuantas veces al declinar la tarde abandonabas tu choza, y en espera de retorno á ella de tu padre, en cualquier rapacho del sendero tomabas asiento, otras tantas con mi vista más avizora y perspicaz que la del águila ó del linco, seguíate yo entre los fragmentados peñascos ó entre los matorrales espesos. En mil ocasiones te he podido sorprender; mas no lo he hecho temeroso de malograr el golpe. Hoy, por tu desdicha, has caído en la trampa que con arte aperciera yo y amañara. Guardas memoria del hombre aquel hallado en tu camino hace poco, que con dulce y candoroso acento te indujo á seguir un sendero que recorrido por tí hasta ahora y por el cual darías bien pronto con tu padre? Pues era yo que, vestido de campesino, había puesto en juego esta

treta para extraviarte y perderte. Ahora ya has caído en mi poder; y en desamparo completo y sin defensa posible, no tienes más remedio que ceder á mis deseos.

Y torva y siniestra la mirada, y el pecho palpitante, y fatigosa la respiración, y exaltados los nervios, y crispados los músculos, aquel hombre, más que un ser humano, parecía una fiera selvática, pronta á arrojarse sobre su presa y devorarla sin piedad.

Imaginamos el estado excepcional de la infeliz María en medio del campo desierto, rodeada de tinieblas espesas, viéndose frente á frente de un enemigo tan poderoso é implacable. La hoja en el árbol azotada de continuo por los ciervos otoñales; no tiembla tanto como ella á la sazón temblaba. Había sido su primer impulso, al hallar en su camino al fraile, huir; y su impulso posterior, después de haber arrojado á los sollozos, á las lágrimas y á las súplicas, debía ser gritar demandando auxilio y socorro. Pero ¡ay! los ecos de su voz se perdían en el espacio sin herir otro corazón que el de las montañas, por cuyos huecos vagaban algunos segundos repercutidos y remedados luctuosos y burlescamente. Es demasia violenta, aquella escena necesitaba un desenlace rápido. Y lo tuvo.

De improviso lánzase el fraile sobre Marta que defiende su honra con la bravura de una tigre á quien pretendieran arrebatarse sus cachorros. Y ora en pié y forrajando, ora en tierra y arropándose las uñas, combaten con sin igual brio el verdugo y su víctima, que cae presa de terrible síncope á los esfuerzos de su denodado valor y de su ejemplar heroísmo. En este punto y hora propicios á la consumación del crimen abominable ideado en sus soledades por el monje sensual, oyense voces de campesinos, que con hachas de viento improvisadas, en la manos, inquietan y buscan á la infeliz doncella. Procedían á este grupo de verdaderos husmeadores encabezados y dirigidos por el padre de Marta, varios mastines fieles, de esos á cuya oreja no se escapa el ruido más sutil y á cuyo olfato se oculta el olor más leve. Y apenas, por el rastro, llegados al lugar de la catástrofe, prorrumpen en aullidos lastimeros y en ladridos desesperantes, que anuncian el hallazgo de la doncella y su irremediable desgracia. Los campesinos no corren, vuelan al sitio designado por los perros. Unos y otros van bien pronto á caer sobre el monje, y arrebatándole su presa, despedazarlo sin piedad; cuando de súbito alza éste del suelo el cuerpo de Marta, lo coloca sobre sus hombros, y se dá á huir en veriginosa carrera con dirección á los precipicios, por donde rueda más vormentoso el Rousse; y al llegar á este punto, perseguido de cerca por mastines y campesinos, precipitase sin soltar su preciosa carga desde un peñasco á otro peñasco, de la insondable sima que salva y traspone, desapareciendo á la vista de sus perseguidores en el fondo del valle y entre sus selvas espesas.

Ginés Alberola.

ALICANTE 12 DICIEMBRE 1886.

COINCIDENCIA

Distribuido á los cajistas de nuestro periódico el artículo que apareció ayer en éstas columnas, con el título de *El tren corto*, en el que lamentábamos el desdén con que la Compañía del ferrocarril de *M d Z y A* nos está tratando á pesar de las pingües utilidades que percibe en el trozo comprendido de Alicante á la Encina. llega á nuestras manos *El Correo de Valencia*, que trata el propio asunto con iguales razo-

namientos y hasta empleando parecidas palabras.

Lo reproducimos á continuación para que comprenda el Sr. Montesinos la justicia y el fundamento de las quejas que formulan á una vez, valencianos y alicantinos, y la suprema necesidad de que las atienda:

EL TREN DIRECTO PARA ALICANTE

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de la conveniencia de establecer una comunicación directa entre nuestra ciudad y la de Alicante; se han hecho algunas gestiones cerca de dos compañías ferro-carrileras interesadas en la combinación, y han fracasado siempre aque las sin haber razones serias que se opusieran al arreglo.

Como el asunto es de verdadero interés para el público, no es extraño que las empresas lo descuiden; pero en este caso concreto hay que hacer á la compañía de los ferro-carriles valencianos la justicia de que no ha puesto entorpecimiento alguno á la combinación; verdad es que ningún sacrificio se la exige, ni siquiera el del mas pequeño cambio de horas.

La empresa de Madrid, Zaragoza y Alicante es la que hasta ahora se ha mostrado reacia para establecer una combinación que redundaría en beneficio de sus intereses; pero sea por el deseo que ha mostrado el actual ministro de Fomento, Sr. Navarro Rodrigo, que es alicantino, sea por otra causa cualquiera, parece que ahora se es á trabajar con interés y que vendrá á facilitar muchísimo las transacciones entre dos ciudades hermanas y vecinas.

Hoy los viajeros que van á Alicante no tienen otro tren para efectuar el viaje que el mixto que sale de nuestra ciudad á las cinco y media de la tarde. A paso de carreta se llega á la Encina á las doce de la noche, y allí hay que esperar al mixto que sale de Alicante á las nueve de la noche y que regresa al punto de partida desde la mencionada estación.

Mas de tres horas de tormento se sufren en la Encina. En un local sucio, destartado, frío, sin abrigo de ninguna clase, con las puertas abiertas y con inminente riesgo de coger una pulmonía, es decir, de un modo que no desdice en nada á la manera cómo la compañía de Valencia á Almansa y Tarragona trata al público, hay que aguantar y renegar en las primeras horas de la madrugada ó meterse en la fonda, también en más malas condiciones de abrigo y servida á la usanza de todas las fondas de ferro-carriles, esto es mal y caro.

La manera de evitar todos estos inconvenientes es sencillísima. En vez de salir el mixto de Alicante á las nueve de la noche, podría salir á las cuatro de la madrugada á encontrar en la Encina al tren correo procedente de Madrid; y los viajeros de Valencia para Alicante podrían utilizar el correo también, encontrado en la Encina, á la seis y media, un tren que los condujera en tres horas á aquella ciudad.

Bajo esta base se está gestionando el arreglo; una comisión de la Sociedad Económica Alicantina, delegada para estudiar el asunto, ha emitido ya el informe en este sentido, y en la actualidad, los pueblos de la línea entre Alicante y la Encina, están firmando exposiciones apoyadas por los ayuntamientos. La circunstancia antes apuntada de ser el Sr. Navarro Rodrigo hijo de Alicante, hace esperar que la petición será atendida.

De ese modo se podrá hacer el viaje á Alicante en siete horas, y no en doce como ahora, y no sufrirá el público el martirio de la Encina, ni se dará el

caso de que los 191 kilómetros que hay entre Valencia y Alicante, tarden en recorrerse casi tanto como los 490 que nos separan de Madrid.»

Alicante y su region

Segun anunciamos ayer, á las diez de la mañana de hoy se reunirán en Junta General los accionistas de «Los Diez Amigos» en el salon de grados del Instituto de segunda enseñanza, para acordar la fecha en que deben ser sorteadas ocho casas más entre los poseedores de acciones.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, D. Rafael Castellanos y Moreno, que lo era de la de Lerca.

Ha sido nombrado inspector de tercera clase del cuerpo de orden público con destino á Alsey D. Luis Dagnine.

Poco ó nada hay que contestar á artículo que ayer nos dedica *El Liberal* porque en el fondo, resulta lo de siempre.

Que no procuramos más que jalar, para dividir al partido constitucional, y que en todas las cuestiones nos dice *te veo*.

Que aquí cada cual lleva el gallo bajo la capa, y en esto es donde ha estado acertado, pues hay quien lo ha llevado para que cantase himnos á Cánovas, más tarde á Martínez Campos, y ahora quiere hacer pasar á este pobre gallo por el trance de que ya con escasa voz, cante alabanzas á Sagasta.

Y el caso es que con tanto cantar, nadie le ha hecho caso, y si alguna vez ha citado su voz, ha sido por carambola.

Por supuesto que esos que llevan el gallo tapadito, y que les importa poco ó nada el bien general, porque lo que les interesa es salvar sus aspiraciones personales, no reza con nosotros, que nos hemos ido á la Diputación provincial en tiempos conservadores, por el deseo de procurar el bien general, ni los hemos abandonado más tarde, cuando conocíamos que el sol se eclipsaba para esta clase de políticos; ni hemos combatido á la sombra contra amigos y correligionarios nuestros, ni hemos hecho elecciones municipales para que resultase una especie de Sociedad de Socorros mútuos, en vez de una legítima y legal representación, segun se vió en aquellas donde hubo la diformidad de salir en un colegio concejal con 1000 votos y otros con 14.

Nosotros no jaleamos, ya lo sabe el colega: lo que hacemos es repetir lo que á cada momento se echan en cara los constitucionales de ésta tierra y los forasteros.

De *El Liberal*:

«Nuestro muy querido amigo y correligionario D. Enrique Barrera, delegado de Hacienda de Cuenca, ha sido trasladado con el mismo cargo á Jaen.

Felicitemos á los de Jaen, por contar en adelante, con un funcionario distinguido y de cualidades relevantes.»

Nosotros felicitamos de corazón á nuestro antiguo amigo, pero no como constitucional, sino como empleado de condiciones tan especiales y de conocimientos tales en la administración del Estado, porque á esto se debe la posición que ha sabido ganar palmo á palmo en todas las situaciones.

Ayer supimos que D. Blas de Loma y Corradi, había vuelto á caer en cama, reproduciéndole las terribles tercianas que padeció por el mes de Agosto.

Es inútil que digamos cuánto sentimos la enfermedad de tan apreciable persona y el deseo nuestro de que no tuviese consecuencia la dolencia que padece.

Otra noticia desagradable tenemos que dar á nuestros lectores.

Se encuentra enfermo desde el momento que llegó á Madrid, aunque no de gravedad nuestro querido amigo, D. Juan Maisonnave, á causa de unas rebeldes intermitentes.

Vivamente deseamos el pronto restablecimiento de persona tan apreciada en la buena sociedad alicantina.

Sentimos muy de veras la enfermedad que padece nuestro queridísimo amigo D. Adolfo Faes, y hacemos fervientes votos por su rápido restablecimiento.

Ayer tarde salió en el tren correo su señor hermano D. Carlos, hondamente afectado por las últimas noticias recibidas sobre la salud del enfermo á quien deseamos se restablezca pronto.

Ha llegado á esta capital, una comisión de la Congregación de las Siervas de Jesús de la Caridad, institución benéfica que se dedica con gran solicitud á la asistencia de enfermos.

Los servicios que las Hermanas de la indicada Congregación han prestado y prestan en las localidades donde se hallan establecidas, son admiradas por cuantos han tenido necesidad de utilizarlos.

Las hermanas visitan los enfermos sin retribución de ninguna clase, admitiendo en la casa que ocupa la Congregación, Velarde, 4, principal, las limosnas que las personas caritativas quieran hacerles para su sostenimiento.

Hay también abierta una suscripción que dá derecho preferente á los suscritores para la asistencia en caso de enfermedad.

De un hecho escandaloso tenemos que ocuparnos hoy, en las columnas de nuestro periódico, y que prueba nuestro buen servicio de correos, *digno de justa admiración*.

El 27 de Noviembre último, escribió desde Madrid un queridísimo amigo nuestro, á otro no menos querido de la ciudad de Denia. ¿Y cuándo, dirán nuestros lectores, que llegó la carta á manos del destinatario? A los cuatro días siguientes, tiempo más que bastante para hacer hoy una correría por Europa? Pues se equivocan si así lo creen: la distancia entre Madrid y Denia; es muchísima, inmensísimamente mayor.

La dichosa carta llegó á poder de nuestro amigo, el día 8 de los corrientes, es decir, que ha habido necesidad de que trascurrieran doce días mortales, para que una carta de Madrid se haya recibido en Denia, cuando el trayecto se recorre en 24 próximamente.

Nos consta que el dignísimo Administrador de la provincia, Sr. Barcoeta, es un funcionario celoso que procura que los empleados del ramo cumplan con su deber, para evitar perjuicios al público, y por esto llamamos su atención á fin de que procure que no se repitan hechos de tal naturaleza, que nada dicen en favor de nuestro servicio de comunicaciones, azas abandonado y que no resiste la comparación ni siquiera con el de los países más atrasados.

EXTRACTO del Boletín Oficial de ay. n.

Circular del Gobierno Civil, ordenando á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, que en el plazo de seis días remitan una relación exacta del estado de sus respectivos Pósitos.

Real orden del Ministerio de la Gobernación, aprobando la plantilla de

Jefes e Inspectores de Seguridad y Vigilancia, formulada con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 23 de Noviembre último, para las provincias que en la misma se consignan.

Anuncio de la Delegación de Hacienda, trascribiendo una circular de la Dirección general de la Deuda pública, dando instrucciones para la admisión del cupon que vence en primero de Enero próximo.

Edictos de varios ayuntamientos y juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 10 Diciembre de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La saña con que el Sr. Romero Robledo combatió á los segastinos y á los canovistas, y los entusiasmas aplausos que prodigó á Lopez Dominguez, como dije á usted, dán lugar á mas de una polémica acalorada, lo mismo entre romeristas y los hombres de aquella comunión, que entre izquierdistas de Becerra, y amigos del citado general. Está evidenciadísimo, decía hoy un político muy autorizado, que entre Romero y Lopez Dominguez, existen secretas inteligencias que no conviene por lo visto hacer por ahora pública ostentacion. De éstas inteligencias, el Sr. Becerra, ó se ha apercebido de ellas, ó las sospecha, y de aquí, las terminantes declaraciones que hizo en el Congreso en la sesión del sábado, contra el remerismo. El jefe de éste grupo, queriendo contestar á las declaraciones de su antagonista, se desató ayer en aplausos para Lopez Dominguez, no tanto por molestar á los ministeriales y á los canovistas, sino por mortificar á Becerra y á sus parciales; pues es una verdad irrefutable que estos están en discordia con los de Lopez Dominguez, por más que razones de mútua conveniencia les obligue á manifestar lo contrario no sin grandes esfuerzos.

Si como creo son ciertos mis informes, lo que hay en éste laberinto en que se agitan lo mismo la izquierda, que los húsares, que Vega Armijo y sus amigos, es que en las negociaciones que se vienen notando desde hace tiempo, Romero ha considerado como un obstáculo para fusionarse con la izquierda, al elemento becerrista por el espíritu intransigente y exagerado que le atribuyen.

Dícese, que ésta objecion ha hecho pensar mucho á Lopez Dominguez, no por lo que se refiere á los húsares, sino por los indicios que se le han dado acerca de las probabilidades de que cierta agrupacion liberal y muy monárquica, de que éstos dias se ha hablado mucho, operara un movimiento de aproximacion íntima, á poco que el jefe militar de la izquierda prescindiera de ciertas reformas políticas que tiene escrito en su programa.

De aquí el que dicho general, no queriendo dejarse llevar por los impulsos de la primera impresion, creyó que debía colocarse en situacion expectante que le permitiera observar, lo mismo los unos que á los otros, mientras él, con la prudencia que el caso requiere, deja deslizarse ciertas modificaciones en su política presentadas en sus discursos en forma de aplazamientos, como

el mejor medio de explorar ambos campos.

Tambien D. Manuel Becerra, como muy experimentado en esta clase de lides, ha comprendido perfectamente su situacion, y por eso marcha con piés de plomo, tirando chinitas de cuando en cuando á su amigo general; pero como hoy por hoy á ninguno les conviene tirar de la manta, hacen como que no entienden el castellano con que se espresan que hablan en el Congreso de la doctrina izquierdistas y ambos se apresuran á declarar, que sus palabras han sido interpretadas, si duda, por un exceso de malicia de los intérpretes; pues que ellos no solamente no disienten nada, sino que por el contrario, están poseidos de un espíritu de íntima union; pero mientras Romero por una parte y Rojo Arias por otra, en éste desconcierto desempeñan su papel tal y como creen convenir á su respectiva mira.

Está fuera de duda que Lopez Dominguez y sus amigos en el dilema de romper con los Becerras y unirse á los húsares, se inclinan á estos, si detras de ellos vienen los descontentos de la mayoría ministerial precedidos de Vega Armijo, Gallon y otros de quienes se dice estar desencantados de los procedimientos de Sagasta; tales como Canacho, Duque de Tetuan etc. etc., elementos que llenarian con grandes ventajas, el hueco que en el partido izquierdista pueden dejar Becerra y sus parciales, pues el número y calidad de aquellos, bien á las claras está, que escude á los de estos. Pero Lopez Dominguez no tiene hoy asegurada esta reconcentracion de fuerzas y de aquí esa política de balancin que se vé precisado á hacer en estos momentos. Becerra comprende por su parte, que separado de aquel, dentro del campo monárquico no tienen donde inclinarse y de aquí su decision. Me han parecido de grande interés de actualidad, estos pormenores y me apresuro á comunicárselos, seguro como estoy de su fidedigno conducto.

Hoy ha continuado en el Congreso el debate político, que á pesar de los deseos que muestran muchos diputados no podrá terminar mañana á menos que la Cámara no se declarara en sesion permanente, hasta que hablaran todos los oradores que han de hacer uso de la palabra. El Sr. Pí asiste al Congreso en cuyos pasillos conferenciaron algunos coalicionistas.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Gacetillas

LA GUIRNALDA.—Se ha repartido el núm. 23 del año XX, de este acreditado periódico del bello sexo, cuyo sumario es el siguiente.

Grabados.—1. Traje de recepcion.—2 Traje de paseo.—3. Acerico bordado.—4. Encaje de muselina ó batista.—5. Pañuelo de batista.—6. Zapatilla de terciopelo.—7. Fleco de estambre.—8, 9 y 10. Dibujos de pasamaneria.—11. Adorno para enaguas de franela.—12. Encaje de crochet.—13. Adorno de año.—14. Tira de tricot.—15. Encaje de crochet y miñardis.—16. Cenefa para bordar á punto de cruz.—17. Puntilla bordada.—5. grabados de Napoleon en Chamartin.

Texto.—Revista de modas, por Elisa S.—Los inconvenientes de la belle-

za, por Luis Ulbach.—Miscelánea.—Recetas útiles.—Anexos de este número.—Anuncios.—Episodios Nacionales ilustrados: Ocho páginas de Napoleon en Chamartin, por B. Pérez Galdós.

Anexos: 1.ª Edicion.—Pliego de dibujos para bordar, por Kraus y otro extraordinario de labores, por M. Martinez.

2.ª Edicion.—Figurin iluminado y patron cortado en Paris, descripcion de éstos por Elisa S.

LICOR DE BREA CONCENTRADO.—Recomendamos éste importante preparado, que compite en cualidades con el extranjero y con los preparados en España por diferentes autores, siendo en igual tamaño mucho más económico.

Precio del frasco de esta farmacia 6 reales.

Item del frasco Munera 8 rs.

Item del frasco Guyot, 12 rs.

Depósito al por mayor y menor.—Farmacia del Dr. Aguiló, Mayor 15, frente las Casas Consistoriales.—Ali-cante.

Se dán prospectos al que los solicite.

CONTRA LOS NIÑOS DESAPLICADOS.—Mr. Henri Rogé, físico ginebrino, acaba de inventar un nuevo castigo para los niños desaplicados ó revoltosos.

Consiste en unas disciplinas movidas por una máquina eléctrica.

El jóven travieso ó torpe es colocado delante del aparato, con la parte castigable de su individuo desnudo.

En vez de golpes recibe una descarga de chispas eléctricas, que se gradúa segun la mayor ó menor importancia de la culpa, y el muchacho siente un dolor intensísimo aunque momentáneo y que no deja señal alguna.

CURSION.—Segun el aspecto que presentaba ayer por la mañana la plaza del Mar y la del Progreso, podia colegirse que se habia armado la gorda.

Todo ello se reducía á un jóven muy bien hablado y en estado nervioso, por cuanto la emprendía á puñetazo limpio con los municipales, que lo habian separado de malos pasos que empezaba á dar, llevándosele derecho al encierro de la Alcaldia.

VAGONES HAREM.—El periódico árabe Nusret, refiere que la construccion del ferro carril del Afghanistan ha troppezado últimamente con algunas dificultades.

Tiempo atrás, el emir manifestó al general ruso Annenkow, constructor del ferro-carril, que no permitiera jamás que viajaran juntos los hombres y las mujeres.

El general, para acallar los escrúpulos del religioso emir, le prometió que haria construir vagones especiales para el bello sexo, con ventanas elevadísimas, á fin que las miradas no puedan penetrar en el interior de los carruajes.

Estos coches se hallarán bajo la inmediata vigilancia de revisores eunucos.

Con estas condiciones el emir ha concedido su permiso para la construccion del mencionado ferro-carril.

LLEGADA.—Hoy es esperado en esta capital, el reputado literato Sr. Larra, autor de «La Vuelta al Mundo» y de otras obras dramáticas muy celebradas, al cual se propone asistir al estreno de la indicada zarzuela, que segun se asegura, se estrenará el martes próximo.

MUSICA.—La del regimiento de Tetuan ejecutará hoy, de doce á dos de la tarde, en el paseo de los Mártires, las siguientes piezas:

1.ª «Vorvats» pasodoble.—Mutch.

2.ª Gran Marcha de las Antorchas.—Meyerbeer.

3.ª Fantasia de la ópera «Boccacio».—Suppé.

4.ª Fantasia «Recuerdo á Gaztambide» arreglada por Vico.

5.ª «Frascelo» paso doble.—L. Juaranz.

ASMA, tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipados, sofocacion, tisis en primer grado, etc., etc. se curan infaliblemente con los CIGARRILLOS CLIMENT

15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendacion de infinidad de notabilidades médicas de Euzepa, son su mejor elogio.

Se venden: En Valencia, botica de don José Valero, sucesor del Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias, Alicant: Sra. Viula de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sras. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cautó. Orihuela: Ballesteros. Pego: Pasqual. Torrevieja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sras. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, 4 pesetas caja. Consultas gratis al autor en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

PRECIO DEL FRASCO DE ESTA FARMACIA 6 reales.

HIJOS DE VIDAL Y RIBAS.—La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y da fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Unico depósito en Alicante, farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las ocho y media.

La magnífica y aplaudida opereta en tres actos,

RIP-RIP.

Por la tarde á las tres y media.—La aplaudida zarzuela en cuatro actos,

PEPE-HILLO.

Entrada gral. 0.75 céntimos de pta.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 11 (12 t.)

Han llegado muchos amigos del señor Romero Robledo para asistir á la asamblea del partido.

Se ha resuelto la crisis francesa. Los zorrillistas elogian el discurso del señor Salmeron.

Madrid 11 (1.10 t.)

El gobernador de Alicante será trasladado á Córdoba.

Se reciben multitud de telégramas de Cuba, protestando del arriendo de tabacos.

Los fondos públicos sostenidos.

Telégrama del Casino.

Madrid 11 (6.45 t.)

En el Congreso ha pr nunciado un brillante discurso el Sr. Gamazo.

En Francia falta aún proveer la cartera de Negocios Extranjeros.

Confírmase la aparicion del cólera en Bulgaria y Montevideo.

Bolsa: 67.35

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre
la coloracion perdida durante la
enfermedad.

Un médico éminente de Londres,
consultado sobre el mérito que como
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,
escribe: « Empleado de un modo muy
extenso, tanto en mis diferentes dispen-
sarios, como en mi clientela, el HIERRO
BRAVAIS, administrado en casos en los
cuales el Hierro no podia ser tomado de
otro modo, ha sido la mejor preparacion
ferruginosa que hasta hoy he hallado. »
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre
la coloracion perdida durante la
enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES** y **FALSIFICACIONES**

Deposito general, en **Paris**: BOUTRON y C^{ia}, 40, calle St-Lazare y en todas las principales Farmacias.



TENIA Ó SOLITARIA
Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se
remite certificado á provincias,
extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido esto á los pocos estudios que sobre ella se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicacion del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se vé libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: « Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojerosos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tosa seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de cora on, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc. »

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Píldoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porcion, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas píldoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsion de las lombrices intestinales, á que tan propeusos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, píldoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más note de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Píldoras Holloway cuyas propiedades curativas introduciéndole en el fluido vital, le limpia de toda

more el hued q ero pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento otra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, danndioga sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno.

Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glandulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplíen las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la «única» agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de «La Margarita» con la de otra agua que la ha imitado para que el publico ya confundida con aquella.

En competencia con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada «la primera» en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna, antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. Don Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho años mas abundantes, resulta que «La Margarita» de Loeches, es «entre todas» las conocidas y que se anuncian al público «la más rica» en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la «única» que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como «reconstituyentes». Tienen las aguas de «La Margarita» de «doble cantidad de gas carbónico» que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La
VELOUTINE

Preparado al Bismuto por: CH^{os} FAY, Parf. dist.

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

OPRESIONES **ASMA** NEURALGIAS

Por los CIGARILLOS ESPIC

Aspirando el humo, penetra en el Pecho, calma el sistema nervioso facilita la expectoracion y favorece las funciones de los organos respiratorios.

Venta por mayor J. ESPIC, 20, rue Saint-Lazare, Paris.

Y EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA - 2 RS. LA CAJA